

# COLOMBIA - Paro agrario sigue

Noticias Aliadas

Viernes 30 de agosto de 2013, puesto en línea por [Dial](#)

29 de agosto de 2013 - Noticias Aliadas - *Productores agropecuarios y transportistas protestan contra políticas agrarias y comerciales del gobierno.*

Unos 200,000 agricultores y transportistas participan en el Paro Nacional Agrario y Popular, iniciado el 19 de agosto en protesta por las políticas comerciales y agrícolas del gobierno y demandando acceso a fertilizantes y combustibles más baratos, así como subsidios para sus cultivos.

Los manifestantes bloquearon inicialmente las carreteras en los departamentos de Boyacá, en el centro del país, y Cauca, en el suroccidente, impidiendo que los productos alimenticios lleguen a los mercados, pero con el paso de los días la protesta se hizo sentir en todo el país.

El paro fue convocado por la Mesa Nacional Agropecuaria y Popular de Interlocución y Acuerdo (MIA), conformada por organizaciones del sector agropecuario, que objeta los tratados de libre comercio firmados con EEUU, China y la Unión Europea, señalando que no pueden competir con productos importados más baratos, además de los que llegan por contrabando a través de las fronteras con Ecuador y Venezuela. También reclaman acceso a la tierra y mejora de los servicios básicos en las zonas rurales.

Mineros, médicos y estudiantes se han adherido a la protesta, afirmando que las políticas privatizadoras del gobierno ponen en riesgo sus medios de vida ante un mercado vulnerable.

Aunque el presidente Juan Manuel Santos se había negado a negociar hasta que no se levantaran los bloqueos de carreteras, el 26 de agosto el mandatario llegó a un “pacto de no agresión” con los líderes de la protesta en Boyacá, ordenando a la Policía no intervenir mientras los manifestantes no protagonizaran actos de violencia. Si bien la situación se calmó en este céntrico departamento, las autoridades reportaron manifestaciones en otros puntos del país, incluyendo Bogotá, la capital.

Santos también aceptó negociar con los agricultores en huelga para asegurar que tengan “un ingreso digno, puedan mantenerse en el campo y puedan ver el futuro con más esperanza y con más optimismo”.

El 27 de agosto se instaló una mesa de diálogo en la ciudad de Tunja entre representantes de los productores agropecuarios y del gobierno para discutir acceso a créditos fáciles, reducción de los precios de los fertilizantes y mejores precios para los productos agrícolas, entre otras demandas.

En un comunicado, los productores agropecuarios anunciaron el 28 de agosto que si bien tienen “el mejor ánimo” para llegar a un acuerdo satisfactorio con los representantes gubernamentales, continuarán con la medida de fuerza en vista que el gobierno “no ha hecho una propuesta clara y coherente que satisfaga las necesidades del campo colombiano”.

“El diálogo continúa”, dice el comunicado, a la vez que invitan a los campesinos a “mantener la protesta social y pacífica y a concentrarse en los sitios donde han permanecido durante los 10 días del paro”.